



DER BÜRGERMEISTER
UND LANDESHAUPTMANN
VON WIEN

Zum Geleit!

Europa ist im Umbruch. Im Gefolge der gesellschaftspolitischen Umwälzungen im ehemaligen Ostblock erhält der Kontinent ein neues Gesicht, die Landkarten des ausklingenden 20. Jahrhunderts müssen umgezeichnet werden. Gleichzeitig stößt der europäische Einigungsprozeß, wie er den großen zentralistischen EG-Architekten vorschwebt, gerade in kleineren Staaten auf Widerstand.

Wir haben es also nicht mit einem eindimensionalen Europa zu tun, sondern mit einem vielschichtigen Gebilde. In diesem Sinn wurde auch der Begriff vom „Europa der Regionen“ geprägt – mit einem stark föderativen Charakter zur Bewahrung der regionalen Eigenheiten und Identitäten. Dieser Entwicklung tragen auch Einrichtungen wie die Planungsgemeinschaft Ost oder die ARGE Donauländer Rechnung.

Charles de Gaulle hatte schon recht, als er meinte, die Einheit Europas liege in seiner Vielfalt.

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized 'H' followed by a smaller, more complex signature.

Dr. Helmut Zilk
Bürgermeister und Landeshauptmann
von Wien

THE HISTORY OF THE

... of the ...

... of the ...